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SESIÓN ORDINARIA SEPTUAGÉSIMA OCTAVA
DEL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA CRUZ

MARTES 29 DE AGOSTO DE 2023

En Santa Cruz, a 29 días del mes de agosto de 2023, procede a reunirse el Concejo Municipal
de Santa Cruz, constituido en su Sesión Ordinaria Septuagésima Octava, presidida por el Sr. Alcalde
Gustavo William Arévalo Cornejo. Presente los Sres. Concejales Sr. Bryan Moreno Silva, Sra. Rossana
González Vargas, Sr. Luis Piña Gómez, Sra. Ana Cardoch Parodi, Sr. Pedro Zúñiga Poblete y Sra. Luz
Parraguez Castro. Actúa como Secretario Municipal el Sr. Mauricio Toledo. Presente en sala el Sr.
Álvaro Retamal, Administrador Municipal y Sr. Mauricio Rojas, Director de Control

1.- TABLA

● Entrega 2° Informe Trimestral 2023, Dirección de Control.

● Modificaciones Presupuestarias Gestión.

● Caduca Patente de Alcohol.

● Postulación Proyecto FRIL “Mejoramiento Caminos Sector Quinahue”.

● Subvención Municipal.

● Contrato Licitación Mejoramiento Sala Cuna y Jardín Infantil La Finca.

● Plan Regulador.

● Varios.

2.- DESARROLLO DE LA SESIÓN:

Siendo las 9:38 hrs. el Sr. Presidente abre la sesión.

3.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR:

Se entregan las actas de las sesiones, Ordinaria 77° de fecha 8 de agosto y Extraordinarias
67° de fecha 14 de agosto y 68° de fecha 19 de agosto, para su posterior aprobación.

Se aprueban las actas de las sesiones Ordinaria 76° de fecha 1 de agosto y Extraordinaria
66° de fecha 31 de julio, sin observaciones.

4.- CORRESPONDENCIA

Despachada

1. Memo N° 155 a SECPLAN, reparación señalética en Población Empleados Particulares.
2. Memo N° 156 a Social, sobre solicitud de ayuda Sr. Luis Canales.
3. Memo N° 157 a Obras, solicita corte de árboles y reparación de caminos.
4. Memo N° 158 a Salud, sobre saldo inicial de caja.
5. Memo N° 159 a DAEM, sobre información desde Contraloría.
6. Memo N° 160 a Rentas, sobre reclamos por ruidos molestos en Calle Casanova.
7. Memo N° 161 a Seguridad, campaña para evitar el abigeato.
8. Memo N° 162 a Tránsito, solicita reparar señalética.
9. Certificado N° 677, nuevos derechos farmacia municipal.
10. Certificado N° 678, modificaciones presupuestarias gestión N° 58.
11. Certificado N° 679, modificaciones presupuestarias gestión N° 59.
12. Certificado N° 680, caduca patente Daza y Muñoz.
13. Certificado N° 681, Contrato Licitación Mejoramiento Luminarias.
14. Certificado N° 682, Contrato Licitación Mejoramiento Aceras O’Higgins.
15. Certificado N° 683, Contrato Licitación Habilitación Dependencias DAEM.
16. Certificado N° 684, modificaciones presupuestarias gestión N° 55.
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17. Certificado N° 685, modificaciones presupuestarias gestión N° 56.
18. Certificado N° 686, modificaciones presupuestarias gestión N° 58.
19. Certificado N° 687, subvención Municipal Cuecas Inéditas.

Recibida

1. Memo N° 98 de Farmacia, nuevos derechos.
2. Informe N° 12 de Control, Patente Sociedad Comercial San José Ltda.
3. Memo N° 470 de Seguridad, solicita modificación convenio transferencia recursos Programa

SNSM.
4. Memo N° 137 de Rentas, informa sobre convenios de pago.
5. Memo N° 255 de DAEM, sobre folio N° 35002.
6. Carta de Junta de Vecinos Quinahue el Boldal, solicita reparación de caminos.
7. Carta de Junta de Vecinos La Finca, solicita reparación de puente.
8. Carta de Centro de Padres y Apoderados Escuela Millahue de Apalta, solicita apoyo kermesse.
9. Carta de Club de Gimnasia IRFE, solicita apoyo de campeonato.
10. Carta de Irene Fuenzalida, solicita ayuda con vivienda.
11. Carta de Junta de Vecinos San Vicente de Paul, solicita apoyo para actividad.
12. Cara de Grupo Renacer de la Patagua, solicita subvención.

5.-ANÁLISIS DE LA CORRESPONDENCIA:

El Concejo Municipal aprueba la incorporación de nuevos derechos en la Ordenanza sobre
Derechos Municipales referidos a la Farmacia Municipal, aquellos incluidos en el Memo N° 98, de fecha
21 de agosto del presente año, remitido por la Sra. Claudia Morales Sotelo, Químico Farmacéutico de la
Farmacia Municipal. El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sr. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba,
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 690)

El Concejo Municipal aprueba la solicitud de patente de alcohol “Discoteca Clase O”, solicitada
por Sociedad Comercial San José Ltda. RUT N° 77.746.030-7, ubicada en Rafael Casanova N° 836, Rol
de Avalúo 205-076, comuna de Santa Cruz. El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sr. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba, de acuerdo al informe de Control N° 12.
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba, de acuerdo al informe de Control N° 12.
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba, de acuerdo al informe de Control N° 12.
Sra. Luz Parraguez : Aprueba, de acuerdo al informe de Control N° 12.
(Certificado N° 691)

El Concejo Municipal aprueba la modificación del Convenio de Transferencia de Recursos del
Programa SNSM, en su cláusula 4° Transferencia de recursos, permitiendo inyectar $11.500.000. El
Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sr. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba, según Memo N° 470 y con visto bueno de control.
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba,
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 692)
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6.- INFORME DEL SR. PRESIDENTE

El Sr. Presidente destaca que el 99% de las rutas de la comuna están conectadas, faltando solo
la conexión en el sector de Lagunilla a través de un puente peatonal para familias. Se están tomando
medidas para construir el puente y se ha avanzado en la limpieza de escombros. Se menciona que el
55% de las fichas de FIBE están ingresadas y alrededor del 70% de la ayuda se ha entregado en
sectores complicados. Se menciona la recepción de ayuda de varias instituciones y la gestión de bonos
adicionales para casos vulnerables. Se discuten planes de limpieza, coordinaciones de mano de obra y
el apoyo entre familias. También se destaca la intervención en Villa Santa Teresita y otros barrios. Se
establece la importancia de corroborar la necesidad de ayuda con fotografías. Se concluye prometiendo
actualizaciones de informes periódicos para con los Sres. Concejales.

7.- DESARROLLO

● Entrega 2° Informe Trimestral 2023, Dirección de Control.

Se hace entrega del informe indicado a los Sres. Concejales.

● Modificaciones Presupuestarias Gestión.

El Concejo Municipal aprueba dejar sin efecto el Certificado de Acuerdo N° 686 de fecha 14 de
agosto del presente año, por modificaciones presupuestarias de Gestión, por error en el desglose. El
Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sr. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba,
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 698)

El Concejo Municipal aprueba las siguientes modificaciones presupuestarias de Gestión:

N° 59

Disminución de Gastos $44.000.000

Aumento de Gastos $44.000.000

El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sr. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba, de acuerdo a lo expuesto en Comisión.
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba,
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 693)

● Postulación Proyecto FRIL “Mejoramiento Caminos Sector Quinahue”.

El Concejo Municipal aprueba la postulación del Proyecto FRIL Mejoramiento de Caminos Sector
Quinahue, Comuna de Santa Cruz. El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sr. William Arévalo : Aprueba
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Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba, de acuerdo a lo expuesto en Comisión.
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba,
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 695)

El Sr. Presidente comenta sobre este proyecto que es un compromiso asumido con la junta de
vecinos del sector. Se menciona que se busca informar a la junta de vecinos sobre el progreso y
cumplimiento de plazos acordados. Además, se comenta una conversación previa con el gobernador y
se espera que se mantenga el compromiso acordado, así como la inyección de recursos de fondo
casino.

● Caduca Patente de Alcohol.

El Concejo Municipal aprueba la caducidad de las siguientes patentes de alcohol:

4000036 77.281.607-3 SOC. INVERSIONES SAN CAMILO
SPA

CLAUDIO CANCINO
N° 58

EXPENDIO DE
CERVEZA

4000045 77.281.607-3 SOC. INVERSIONES SAN CAMILO
SPA

CLAUDIO CANCINO
N° 58

BAR

El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sr. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba, de acuerdo a lo expuesto en Comisión.
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba,
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 694)

● Subvención Municipal.

El Concejo Municipal aprueba la inclusión del siguiente artículo transitorio en la Ordenanza de
Subvenciones Municipales:

ARTÍCULO TRANSITORIO: Amplíase el plazo para el proceso 2023 de entrega de proyectos de
subvenciones municipales para presupuesto 2024, hasta las 12:00 hrs. del día 29 de septiembre del
presente año.

El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:

Sr. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba, de acuerdo a lo expuesto en Comisión.
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba,
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 696)

● Contrato Licitación Mejoramiento Sala Cuna y Jardín Infantil La Finca.

El Concejo Municipal aprueba la suscripción de contrato de la Licitación “Mejoramiento Sala
Cuna y Jardín Infantil La Finca”, con el oferente Luis Fernando Milategua Díaz, con una oferta
económica $38.485.226. El Concejo Municipal se pronuncia de la siguiente forma:
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Sr. William Arévalo : Aprueba
Sr. Bryan Moreno : Aprueba
Sra. Rossana González : Aprueba, de acuerdo a lo expuesto en Comisión.
Sr. Luis Piña : Aprueba
Sra. Ana Cardoch : Aprueba
Sr. Pedro Zúñiga : Aprueba,
Sra. Luz Parraguez : Aprueba
(Certificado N° 697)

● Plan Regulador.

Este punto se suspende debido a las excusas presentadas por el Consultor a cargo de este
proceso.

● Varios.

El Sr. Concejal Bryan Moreno presenta los siguientes puntos varios:

1. Saluda y solidariza con el Sr. Concejal Pedro Zúñiga y con todos los militantes del Partido
Comunista por la pérdida de su presidente.

2. Agradece y destaca el trabajo de tantos funcionarios y funcionarias municipales que se han
esforzado por cubrir las necesidades de las personas que se vieron afectadas por esta
lamentable tragedia que ocurrió la semana pasada. También agradece a todos los voluntarios,
que han estado demostrando su compromiso con la comuna y con la solidaridad. Y así también
a cada una de las instituciones, a bomberos, carabineros, militares y todos aquellos que se han
visto desplegados estos días en la comuna.

3. Solicitar, así como el Sr. Alcalde lo mencionó en la sesión de Concejo Extraordinaria, para poder
encauzar los temas de investigaciones sobre los posibles responsables de estas inundaciones y
de esta lamentable tragedia.

4. Solicita reparar los caminos de el Peumo de Rincon de Yaquil, que quedó aún más malo con
estas condiciones climáticas. El camino viejo, la Lajuela, no se encuentra en las condiciones
óptimas por la gran cantidad de lluvia que cayó en el sector. Pasajes San Isidro y Quinahue el
Boldal, así también pasajes Farías y La Vega de la Isla del Guindo. (Memo N° 163)

5. Se hace parte de la solicitud de Bomberos, quienes requieren recinto deportivo para actividad de
conmemoración de su 81 aniversario.

El Sr. Presidente comenta que el camino San Isidro ya se reparó y además comenta que se está
tomando contacto con SERNAPRED para el servicio de camión limpiafosa para las villas afectadas.

La Sra. Concejala Rossana González presenta los siguientes puntos varios:

1. Agradece y valora el trabajo que han realizado los funcionarios y funcionarias municipales
liderados por el Sr. Alcalde, que han estado desde el día uno en la emergencia. Solidariza con
quienes lo han pasado mal hasta el día de hoy. Agradece también la preocupación por los temas
como la limpieza de fosas sobre todo en los sectores rurales.

2. Expresa sus condolencias a la funcionaria del equipo de salud, Sra. Elvira Castillo, que hace
muy poco perdió a su compañero de vida, un profesional que trabajó muchos años en el hospital
de Santa Cruz.

3. Saluda a los militantes del Partido Comunista por la partida de un gran dirigente como es
Guillermo Tellier.

4. Solicita que se puedan acoger las solicitudes que se hicieron llegar a través de la oficina de
parte, como la solicitud de la Junta de Vecinos San Vicente de Paul, Sra. Irene Fuenzalida, que
pueda ser derivada social con celeridad; del Club de Gimnasia IRFE, Centro de Padres y
Apoderados de la Escuela Millahue de Apalta, Junta de Vecinos de La Finca, reiterando la
posibilidad de apoyo en mejorar el puente; Junta de Vecinos Quinahue el Boldal por el
mejoramiento de caminos. Así mismo agradece la celeridad en tratar de mejorar el camino de
San Isidro, al Sr. Alcalde y a su equipo porque estaba intransitable. Y también hacer el
seguimiento al Memo N° 149 por esta solicitud de mejoramiento. (Memo N° 163)

SESIÓN ORDINARIA SEPTUAGÉSIMA OCTAVA
DEL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA CRUZ

MARTES 29 DE AGOSTO DE 2023

5



REPÚBLICA DE CHILE
I. MUNICIPALIDAD DE SANTA CRUZ
CONCEJO MUNICIPAL
MTE/nro

5. Felicita al equipo de Rentas y Patentes que lidera el Sr. Gonzalo Cortés, por la gestión en el
cobro de patentes comerciales de derechos y permisos municipales morosos, donde informa el
aumento de ingresos a raíz de esta buena gestión. (Memo N° 164)

6. Consulta sobre el uso de distintos elementos e instrumentos de apoyo e innovación, en este
momento de emergencia, como la utilización del dron municipal, respecto a si está disponible
para poder hacer un levantamiento en la comuna respecto del daño causado por las
inundaciones.

7. Se refiere a lo comentado por el Sr. Alcalde en la sesión de Concejo pasada, solicita ver la
celeridad en la contratación del profesional para el levantamiento, que mejore estos puntos
críticos, un Ingeniero Hidráulico o afines, para que pueda levantar el diseño del proyecto del
sector norponiente de la comuna.

8. Solicita el nombre de la empresa que se adjudicó el trato directo de la sanitización para los
establecimientos ELOP, Instituto Politécnico, La Finca, Isla Centro y la Sala Cuna de Nicolás
Palacios. (Memo N° 165)

9. Comenta que los vecinos de la población Gabriela Mistral solicitan apoyo jurídico u orientación
jurídica, solicita saber si la asesora de organizaciones comunitarias pudiera asistir a una reunión
con la dirigencia de esa comunidad, porque ellos se sienten afectados y tal vez podrían levantar
una acción legal en contra de quienes resulten responsables de las inundaciones de la semana
pasada. (Memo N° 166)

10. Solicita que no se olviden a los funcionarios y funcionarias que también fueron afectados y que
necesitan apoyo en esta necesidad manifiesta, así también como los Concejales, como en el
caso del Sr. Concejal Bryan Moreno Moreno y Sra. Concejala Luz Parraguéz.

El Sr. Concejal Luis Piña presenta los siguientes puntos varios:

1. Agradece a todos los funcionarios que han trabajado en esta emergencia, principalmente al Sr.
Alcalde, quien ha hecho un gran trabajo en la comuna. También a cada uno de los voluntarios e
instituciones que han participado. Agradece que se haya visitado el puente de Panamá, donde
se va a construir un puente de emergencia, así que eso se agradece porque hay adultos
mayores y niños que estaban aislados.

2. Expresa sus condolencias a la señora Elvira Castillo y a su familia, quien sufrió la pérdida de su
marido. Y al Sr. Concejal Pedro Zúñiga por el fallecimiento del Presidente del Partido Comunista.

3. Comenta que se suma a lo expresado por la Sra. Concejala Rosana González, sobre el apoyo
que se le debe dar a los concejales que también están afectados por las inundaciones, Sr.
Concejal Bryan Moreno y Sra. Luz Parraguez

4. También destaca a los medios de comunicaciones, HDN, y también a las comunicaciones
municipales, que han estado en la calle viendo la necesidad de los vecinos.

5. Agradece a la Sra. Concejala Ana Cardoch que estuvo visitando el sector de Lagunilla en el
Rincón de Panamá, viendo las necesidades provocadas por la emergencia.

La Sra. Concejala Ana Cardoch presenta los siguientes puntos varios:

1. Expresa sus condolencias a la Sra. Elvira Castillo y su familia, y también al Sr. Concejal Pedro
Zúñiga por la partida del presidente del partido al que pertenece.

2. Agradecer a los medios de comunicación por todo el despliegue que han tenido en este último
tiempo y han mantenido a la comunidad informada de cómo están las situaciones en diferentes
sectores de la comuna.

3. Agradece al Sr. Alcalde, por el desplazamiento que ha tenido en forma constante y el liderazgo
que ha mantenido durante todos estos días de emergencia en la comuna. También el hecho de
que les haya transmitido a cada uno de los funcionarios municipales esa fuerza y esa potencia
de estar todos estos días en forma constante trabajando en los diferentes sectores.

4. Solicita que se pueda revisar la pertinencia con jurídico en comisión, de buscar las
responsabilidades que pudiesen existir por el tema de los desbordes, no solamente de los
canales, sino también de las acequias. También hay que revisar algunos sectores que habían
acequias que se han ido borrando con el tiempo, donde la gente ha construido en forma irregular
tal vez, porque no puede ser que las acequias que existieron toda la vida hoy día ya no existan, y
eso también ha ocasionado problemas mayores a muchas familias, no a una, a muchas familias.

5. Solicitar también llevar material a los pasajes el Silo y Santa Ana, así como limpieza de fosas en
el Cóndor de Apalta. (Memo N° 163)
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6. Solicita mejoramiento para el Callejón Navarro, que tiene bastantes complicaciones, y ahí
también hay un problema bastante serio que habría que conversar con algunos de los vecinos,
para que permitiera correr un deslinde, porque no alcanza a pasar la máquina. (Memo N° 163)

7. Solicita revisar la posibilidad de contratar un Ingeniero Hidráulico para ver el problema de la
comuna de la comuna.

8. Agradece también a los funcionarios municipales de la gestión, también de Educación y de
Salud, que han hecho un tremendo despliegue durante todos estos días.

9. Comenta también que hay muchas familias que hoy día están afectadas, que se ha tratado de
hacer lo más posible de poder llegar y así mismo hace un llamado a las familias que de verdad,
que no están inundadas, que tiene problemas de techumbres, que esos son problemas
particulares de las canales, es un problema solamente de que se inundaron sus patios, pero eso
no tiene nada que ver con la ficha y eso no tiene nada que ver con la ayuda de la caja, eso no
tiene nada que ver con el bono, para que la gente lo tenga claro y no se molesten con los
funcionarios municipales y tampoco con las autoridades.

10. Agradece a la gestión del del aporte del Banco Chile, de todas las personas que de una u otra
forma e instituciones que se han estado involucrando, también a bomberos, carabineros, los
militares, todo el mundo ha hecho una tremenda labor.

11. Hace un llamado a la comunidad, ya que este fin de semana también habrá un frente de mal
tiempo a que vuelvan a revisar sus canales, que vuelva a revisar sus techumbres.

12. Agradece todo el apoyo y así mismo comenta su sentir respecto de lo que le pasó a los Sres.
Concejales Luz Parraguéz y Bryan Moreno, así como a cada una de las personas que están en
estas condiciones producto de la emergencia.

El Sr. Concejal Pedro Zúñiga presenta los siguientes puntos varios:

1. Agradece las condolencias expresadas por los Concejales, por la partida del Presidente del
Partido Comunista, el Sr. Guillermo Tellier.

2. Expresa sus condolencias a la Sra. Elvira Castillo, quien ha sufrido la pérdida de su esposo.
3. Se hace parte sobre la carta de Bomberos, donde requieren facilitar un recinto deportivo para

poder hacer actividad de aniversario.
4. Solicita acelerar los trabajos de limpieza de fosas, comenta que lo llamaron del sector de

Callejón Lo Castro, donde hay muchas familias afectadas por el tema de las fosas sépticas para
poder retirar esos residuos y poder hacerlo prontamente. (Memo N° 163)

5. Se refiere al semáforo de calle 21 de mayo con O’Higgins, el que constantemente se
desprograma, solicita revisar. (Memo N° 167)

6. Agradece a todos quienes, de una u otra forma, han aportado con la ayuda para la gente
damnificada de la comuna.

7. Se hace parte en las felicitaciones para el Departamento de Renta, respecto al tema de las
patentes morosas. Era un monto altísimo que estaban morosas y han hecho un trabajo
espectacular en la recuperación de los recursos. (Memo N° 164)

8. Se refiere también a la necesidad de poder asesorar jurídicamente, respecto a posibles
demandas colectivas que puedan llevarse a cabo respecto a la presunta responsabilidad de
algunas empresas distribuidoras de agua de riego. Solicita poder coordinar esas posibles
demandas. (Memo N° 166)

9. Solicita ejecutar trabajo de reparación de callejones en diferentes sectores. (Memo N° 163)

La Sra. Concejala Luz Parraguez presenta los siguientes puntos varios:

1. Expresa sus condolencias al partido comunista, al concejal Pedro Zúñiga, por la lamentable
partida del compañero Guillermo Tellier, quien fue un gran aporte a la sociedad chilena. También
expresa sus condolencias a la funcionaria Elvira Castillo, quien en medio también de esta
emergencia tuvo que pasar por el sensible dolor de la pérdida de su querido compañero de vida.

2. Se suma a todas las cartas enviadas por las distintas juntas de vecinos con todas sus peticiones
y también a la carta enviada por bomberos.

3. Se refiere a la situación de emergencia de la semana pasada, comenta que hace 13 años Santa
Cruz partió de cero prácticamente. En el 2010 se vivió una catástrofe muy grande cuando fue el
terremoto del 27F. Y ahí Santa Cruz partió de cero también, con sus edificios, con sus casas,
viviendas que quedaron en el suelo. Después de 13 años hoy hay una nueva catástrofe, una
nueva emergencia, en donde Santa Cruz vuelve a partir de cero. Y aquí nace lo mejor, se ve lo
mejor y lo peor de las personas. Indica que ha visto un Santa Cruz solidario, un Santa Cruz
resiliente, un Santa Cruz que está apoyando, no solamente las personas que no sufrieron de
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esta gran catástrofe como fue la inundación recién pasada, sino que las personas que sí la
sufrieron, también, cada uno de ellos apoyándose. Agradece a cada uno de ellos, a los medios
de comunicación, a los funcionarios municipales que trabajaron incansablemente, muchos de
ellos sin dormir, a los privados, a los jóvenes que se unieron y estuvieron siempre presentes
ayudando en cada una de las comunidades, a las distintas iglesias que en terreno vimos como
las iglesias estaban presentes entregando alimentación y entregando apoyo a las comunidades
que fueron más afectadas, a bomberos, a carabineros, a los militares que han estado todos los
días apoyando a la comuna, a salud, a educación, y por sobre todo, a cada uno de los dirigentes
y los dirigentes sociales que han hecho una labor increíble en cada una de las comunidades.
También agradecer al Sr. Alcalde que ha liderado todo esto, que ha estado en cada una de las
comunidades, así como a los Directores y Jefes de Departamento.

4. Solicita una comisión de Fomento Productivo en donde participe también PRODESAL, para
conocer la información certera de cómo se está inscribiendo en la oficina de fomento productivo
y en PRODESAL a todas las emprendedoras y emprendedores que fueron damnificados y
también a los pequeños agricultores y a la agricultura familiar campesina.

5. Hace un llamado a la comunidad respecto de la prevención de la hepatitis A, invita a los vecinos
a vacunarse, el Departamento de Salud está poniendo a disposición la entrega de la vacuna,

6. Solicita no olvidar a los vecinos que sufrieron el incendio de sus casas en Villa Arauco, unos días
antes de la emergencia.

7. Se suma a las peticiones que han hecho los Sres. Concejales respecto del tema de ver la
posibilidad de realizar una demanda con el equipo jurídico de quienes resulten responsables por
esta inundación de prácticamente de toda la comuna.

8. Hace un llamado a la comuna, a tener mucha fuerza, la municipalidad está llegando a cada
sector de la comuna. Es verdad que aún falta, pero a cada sector de la comuna se va a llegar
con la ayuda, con las encuestas y con todo lo que sea necesario para enfrentar la emergencia.

El Sr. Presidente menciona varios temas relacionados con la respuesta a las inundaciones en
una comunidad. Se destaca la identificación de las zonas afectadas, la distribución de ayuda a las
familias damnificadas, la aclaración de que la asistencia está dirigida a los afectados directamente por
las inundaciones, y la importancia de la cooperación entre instituciones y la comunidad. También se
menciona el esfuerzo preventivo para evitar daños en áreas específicas, la necesidad de medidas
preventivas más sólidas en el futuro, y la búsqueda de responsabilidades por los daños. La
preocupación sobre la burocracia y la demora en la entrega de ayuda se expresa, junto con la
importancia de tomar medidas conjuntas para resolver los problemas legales relacionados con la
limpieza de zonas afectadas por inundaciones. Además, se enfatiza la unidad y la cooperación de la
comunidad en momentos de crisis.

Finalmente, se realiza un minuto de silencio en memoria del Sr. Guillerm Tellier, Presidente del
Partido Comunista de Chile y Diputado de la República, así como del esposo de la Sra. Elvira Castillo,
funcionaria del Departamento de Salud Municipal.

7.- El Sr. Presidente procede a cerrar la sesión siendo las 10:28 horas

8.- Se deja constancia que el desarrollo íntegro con todas las observaciones, opiniones y
sugerencias de los Sres. y Sras. Concejales y el Sr. Presidente, de la presente Sesión, queda registrada
en formato electrónico de audio.

MAURICIO TOLEDO ESPINOSA
SECRETARIO MUNICIPAL

SANTA CRUZ, 29 de agosto de 2023.

SESIÓN ORDINARIA SEPTUAGÉSIMA OCTAVA
DEL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA CRUZ

MARTES 29 DE AGOSTO DE 2023

8


		2023-08-30T17:05:29-0400
	MAURICIO TOLEDO ESPINOSA




